

ACTA SESION ORDINARIA N° 22
CONCEJO MUNICIPAL

Dalcahue, 20 de junio de 2017.-

Cuando son las 14:30 horas del 20 de junio de 2017, se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal , la que es presidida por el concejal Carlos Cárdenas, debido a que el Alcalde Sr. Juan Hijerra Serón, se encuentra participando en la sesión de comisión del CORE en Quellón, en su calidad de secretaria del Concejo la secretaria municipal Clara Vera González y cuenta con la asistencia de los concejales, señores:

CARLOS CÁRDENAS BAHAMOMDE
MARCOS ANDRES EUJENIO PEREZ
LUIS ORFELIO LOAIZA BAHAMONDE
ALVARO MUÑOZ OYARZÚN
MARIA ALEJANDRA VILLEGAS HUICHAMÁN
LEONARDO PATRICIO ALARCÓN PUALUAN

Tabla a tratar, comprende:

- 1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA
- 4.- TEMAS VARIOS

1.- OBSERVACIONES AL ACTA ANTERIOR :

Se somete a votación el acta de la sesión anterior, el cual es aprobada con las observaciones hechas por el concejal Loaiza en relación a que falta nombrar como asistente al concejal Eujenio y también señala que no se indica que se acordó que el mismo concejal viajaría a Francia, a lo que la secretaria municipal señala que el tema no fue sometido a votación por el alcalde quien indicó que en una próxima reunión haría la propuesta para votarla.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA:

- Ord. N° 65 del Trabajador Social don Jaime Alvarado 
- 

[REDACTED], por lo cual solicita se le entregue un aporte de \$100.000.-

La petición es sometida a votación y aprobada por todos los concejales.

- Carta del Cuerpo de Bomberos de Dalcahue, mediante la cual solicitan la transferencia de aporte municipal aprobado de M\$1.000.- para adquisición de material menor.

Al respecto, la secretaria municipal explica que el monto señalado se encuentra aprobado, pero no se puede transferir porque la institución tiene una rendición pendiente de un monto mayor por concepto de adquisición de carro bomba, el cual aún no se concreta. Al respecto, señala que la petición dice relación con la aprobación del Concejo para que se le entregue el aporte de M\$1.000.- teniendo rendición pendiente, debido a que ese monto corresponde a una parte del total del gasto que la institución va a hacer en la adquisición de material menor.

El concejal Eujenio acota que el aporte municipal de M\$15.000.- es parte de un monto mayor dividido en tres cuotas del mismo monto en tres años y el carro aún no llega, por lo cual comprende que no se puede rendir aún.

La petición es sometida a votación y aprobada por todos los concejales.

El concejal Loaiza solicita informe del Director de Control sobre la factibilidad legal de efectuar cambios de destino de los aportes que se entregan a las instituciones, teniendo en consideración situaciones como ésta y como la de la Agrupación de Artesanas de Butalcura.

- Declaración de Renuncia del sr. José Delfín Mansilla Alvarado, a quien se le adjudicó un carro para venta de productos del mar, dando como razones la situación de salud de su esposa y que siempre ha trabajado la venta de sus productos en carretilla en forma itinerante por la ciudad.

Al respecto, la secretaria municipal señala que con esta situación habrían dos carros disponibles para ser entregados a las dos personas que habían empatado en el puntaje. En relación con los recursos asignados para la compra de un nuevo carro, el alcalde indicó que en una próxima sesión propondrá el cambio de destino de dichos dineros.

- Informe social de Asistente Social Rosse Marie Romero del Adulto Mayor mediante el cual da a conocer la situación de salud de [REDACTED]

[REDACTED], por lo cual solicita se le entregue un aporte de \$150.000.-

La petición es sometida a votación y aprobada por todos los concejales.

- Carta del Comité Técnico Municipal mediante el cual propone la modificación de meta de gestión de Secretaría Municipal, como sigue:

Meta de Alta Prioridad: “Capacitación en la Ley del Lobby”

Se reemplaza por:

“Apoyar en la conformación del Concejo Comunal de Seguridad Pública”

La propuesta es sometida a votación y aprobada por todos los concejales.

La concejal Villegas consulta por qué se cambia la meta y responde la secretaria municipal que es porque el curso al que iba a asistir se realiza los días 29 y 30 de

junio y el 2 de julio son las elecciones primarias y se desempeña como Coordinadora del Servel por lo que debe estar en esos días en Dalcahue.

- El concejal Eujenio se refiere al cumplimiento de acuerdos adoptados en la sesión N° 20 y que no se ha leído en el Concejo. Solicita se de cumplimiento.

3.- VOTACIÓN PROPUESTA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA:

Se somete a votación la propuesta de modificación presupuestaria, la que es aprobada por todos los concejales, como sigue:

AUMENTA GASTOS:

29.03	Vehículos(02.02.01)	M\$1.000.-
31.02.002.006	Asistencia Técnica Catastro, Análisis y Formulación de Proyectos de Agua Potable y Alcantarillado rural comuna de Dalcahue	13.500.-

DISMINUYE GASTOS:

28.01	Terrenos	M\$1.000.-
-------	----------	------------

AUMENTA INGRESOS:

13.002.002.018	Asistencia Técnica Catastro, Análisis y Formulación de Proyectos de Agua Potable y Alcantarillado rural comuna de Dalcahue	M\$13.500.-
----------------	--	-------------

4.- TEMAS VARIOS:

El concejal Eujenio se refiere a la situación de la comuna producto de la nevazón de la semana pasada. Al respecto, señala que don Pablo Millán de Saesa hizo un muy buen trabajo, saliendo a terreno a verificar las situaciones e inconvenientes ocurridos en esta emergencia. Al respecto, sugiere enviar una carta de agradecimiento y que siga así.

El concejal Alarcón señala estar de acuerdo, pero también debería enviarse a Vialidad que estuvieron hasta altas horas de la madrugada trabajando.

La secretaria municipal acota que el alcalde se acordó de agradecer a los funcionarios municipales que estuvieron detenidos en la carretera porque estuvieron

ayudando a trasladar niños de la escuela de Mocopulli, a quienes se les puso una anotación de mérito.

El concejal Muñoz agrega a Bomberos como una de las instituciones que trabajó en las emergencias.

Al respecto, se sugiere sumarse a las felicitaciones del Alcalde.

En definitiva, se acuerda enviar agradecimiento a Saesa, Bomberos y Vialidad.

El concejal Eujenio señala que la Agrupación de Escuelas Formativas de Dalcahue, a través de la línea de fútbol van a participar el 01 de julio en Puqueldón y no tienen recursos para trasladar a los 45 niños que participarán.

El concejal Cárdenas solicita movilización para viajar a Quellón.

El concejal Muñoz se refiere a las situaciones de emergencia y se vuelve a repetir la situación de evacuación de aguas lluvias a las rutas, nuevamente repetido en el sector Mocopulli, por lo que solicita pedir a Vialidad la limpieza y mantención adecuada de las cunetas y la ruta para evitar estas situaciones. Agrega la situación en el acceso al sector Hermanas Franciscanas, que hay que reparar.

El concejal Muñoz también se refiere al sector El Pozuelo, con el concejal Eujenio pudieron constatar la realidad que viven los habitantes del sector, porque producto del peso de la nieve algunos postes de luz se vieron afectados y la gente está sin luz por varios días.

El concejal Alarcón acota que respecto del puente se quedó de verificar los antecedentes de las propiedades.

El concejal Alarcón se refiere a la situación del comercio ambulante en la comuna, nuevamente se han estado instalando en el Trahuel, por lo que solicita se fiscalice.

El concejal Eujenio se refiere a la empresa de Mantención Global que contrata Vialidad porque la empresa que está adjudicada rechazó la oferta y se está conversando con la empresa que quedó en segundo lugar. Al respecto, sugiere se pida a Vialidad que informe sobre la situación. Además, indica que dada la situación, hay trabajos que está haciendo la Municipalidad y que no son restituidos posteriormente.

El concejal Loaiza señala que por correo pidió la información y se le respondió que la empresa tenía un plazo de 30 días para aceptar o rechazar la propuesta, el cual aún no se cumple.

El concejal Cárdenas sugiere invitarlos al Concejo o pedir audiencia.

La propuesta del concejal Cárdenas es adoptada en acuerdo por el Concejo.

No habiendo más que tratar, se pone término a la reunión cuando son las 15:15 horas.

CLARA INÉS VERA GONZÁLEZ
SECRETARIA MUNICIPAL

CARLOS CÁRDENAS BAHAMONDE
PRESIDENTE (S)